



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

réforme

Question écrite n° 58550

Texte de la question

M. Jean-Marc Roubaud attire l'attention de M. le ministre du travail, des relations sociales, de la famille, de la solidarité et de la ville sur une consultation des Français vis-à-vis de la réforme des retraites. Un récent sondage montre en effet que les Français sont majoritairement contre toutes les pistes explorées pour réformer les retraites (allongement de la durée de cotisations, relèvement de l'âge de départ à la retraite, baisse des pensions). Mais ce sondage montre aussi que les Français souhaitent être consultés à propos de cette réforme : 81 % des personnes interrogées soulignent que "l'ensemble des Français" doivent être consultés "par le biais d'un référendum". En conséquence, il lui demande de bien vouloir lui faire savoir si une consultation par référendum est envisageable sur le sujet de la réforme des retraites.

Texte de la réponse

Comme l'a annoncé le Président de la République, le Gouvernement organisera en 2010 un rendez-vous sur les retraites que sera l'occasion d'un débat le plus large possible avec l'ensemble des acteurs sur notre système de retraite. L'ensemble des sujets devront être abordés, notamment l'âge de la retraite, la durée de cotisation et la pénibilité. Le Gouvernement fera connaître le moment venu les pistes qu'il entend privilégier.

Données clés

Auteur : [M. Jean-Marc Roubaud](#)

Circonscription : Gard (3^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 58550

Rubrique : Retraites : généralités

Ministère interrogé : Travail, relations sociales, famille, solidarité et ville

Ministère attributaire : Travail, relations sociales, famille, solidarité et ville

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 15 septembre 2009, page 8729

Réponse publiée le : 16 mars 2010, page 3171